

Artículos de Prensa

Bogotá, 24 de diciembre de 2013
Análisis Económico

Buenas noticias navideñas

El Espectador

Juana Téllez
Economista Jefe de Colombia
juana.tellez@bbva.com

A septiembre de 2013 la economía colombiana creció 5,1% anual, una tasa buena, la mejor desde comienzos de 2012. En un año que pintaba con muchas incertidumbres al comienzo es muy probable que logremos crecer a la tasa que estimamos en BBVA Research del 4,1% anual. El año materializó parte de la incertidumbre, y los vientos de cola favorables para América Latina han disminuido un poco: anuncios sobre la menor compra de activos por parte de la FED la semana pasada, el aumento de las tasas de largo plazo desde mayo y la disminución gradual de los términos de intercambio a lo largo del año, por señalar algunos. Sin embargo, estas decisiones de la FED le dan a Colombia unos nuevos vientos favorables: la economía de Estados Unidos mejora y su recuperación es sostenida. Al ser nuestro principal socio comercial y tener en operación un ambicioso tratado de libre comercio con ellos creemos que será el momento de aprovecharlo.

El crecimiento fue relativamente balanceado sectorialmente excepto por la caída de la industria y el bajo crecimiento del transporte que puede estar ligado al desempeño del primero. En el sector de la construcción todo salió bien. La ejecución de la inversión en infraestructura se aceleró y la construcción de edificaciones creció un impresionante 24,8% anual con impulso tanto desde el sector de vivienda como desde el no residencial. Los datos también muestran el gran impulso de la demanda interna a la economía, que creció un 6% anual, el mejor dato desde comienzos del 2012. El consumo privado creció al 4% anual y la inversión fija al 11%. Con estas cifras la tasas de inversión como porcentaje del PIB sigue en máximos históricos.

Para el 2014 esperamos que el sector de la construcción tanto en edificaciones privadas como en obras públicas se mantenga en el liderazgo del crecimiento, así como el sector comercio y el de minas y petróleo. Esperamos con optimismo navideño que la industria tenga un proceso de recuperación aunque lento por los inventarios disponibles y la lenta expansión de los pedidos.

Felices fiestas y un 2014 lleno de buenas noticias económicas.